

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

**Seccion Oficial.**

—Las GACETAS del 20 y 21 no contienen disposicion alguna de interes.

**Seccion de Noticias.**

**NACIONALES.**

—Escriben de Cádiz que han bastado tres horas para reunir una suscripcion de diez y seis millones de reales con objeto de constituir la sociedad ó empresa que ha de proponer lo conveniente para que se saque á subasta la construcción del ferro-carril gaditano.

—El ayuntamiento de Arcos de la Frontera hace esfuerzos dignos de elogio, con el objeto de terminar pronto el arrecife que se ha principiado con direccion á Jerez.

Tanto para la conclusion de este camino como para llevar á efecto la creccion de un puente de piedra sobre el rio Guadalete, trata de adquirir un millon de reales por medio de un empréstito.

—Dicen de Madrid.

Habiéndose descubierto, como ya soben nuestros apreciables lectores, los restos mortales de fray Luis de Leon, parece que el señor ministro de la Gobernacion se propone trasladar á la corte, con pompa inusitada, los restos del buen poeta castellano, y que la sociedad de escritores dramáticos solicitará el honor de rodear en dicha solemnidad las cenizas del tierno y sublime cantor de *La Ascension* y de *La noche serena*.

Deseamos que así suceda.

—En la segunda quincena del mes de enero la fuerza de carabineros ha hecho ciento catorce aprehensiones con setenta y dos reos y treinta y siete caballerias.

—La fragata de guerra Bailen, uno de los

buques tenido por inútiles á causa del mal estado de sus maderas, escriben del Ferrol que, practicado un reconocimiento, resulta ahora en un excelente estado.

Mucho nos alegramos que sea así.

—Leemos en un periódico de Málaga:

«Uno de estos últimos días, noticiosos los guardias civiles José Jurado Gil y José Fornieles, que ejercen su vigilancia en la carretera de Granada, que en la cuesta de la Matanza se habia atascado una diligencia que venia á esta ciudad, acudieron al punto, y despues de poner á los viajeros en sitio donde pudiesen estar resguardados del fuerte viento que hacia, buscaron herramientas, y á fuerza de trabajar pudieron sacar la diligencia de aquel mal paso. Por este servicio los viajeros y el mayoral, agradecidos, quisieron dar á los guardias una gratificacion; pero estos se negaron, diciendo, como siempre, que cumplian con su deber.»

—Dice el Parlamento del 20.

Hemos dicho que en la madrugada del lunes se suicidó en esta corte de un pistolazo el conocido capitalista D. Francisco Recourt, dejando en el mayor desconsuelo á su familia. La bala entró por una sien y salió por otra. Hasta la una y media de la noche el señor Recourt, que era hombre de gran serenidad, y como se vé, de pundonor, habia estado conversando con su esposa sin que nada en él demostrase el mas leve indicio de la funesta resolucion que habia tomado. A la hora era ya cadáver. Es ya público en Madrid, y por eso lo decimos, que despues de haber hecho frente con su inmensa fortuna á los compromisos que habia contraido para sostener por mas de un año una gran jugada á la baja, no pudiendo soportar la idea de faltar á sus deberes mercantiles, se ha quitado la vida.

Parece que las diferencias que tenia que abonar exceden de doce millones, y que habia hecho uso tambien de títulos en garantia por contratos con el tesoro. Campadecemos profun-

damente á esta desgraciada familia. En la bolsa este suceso ha causado una inmensa sensacion.

—Un periódico de Madrid dá los siguientes detalles acerca de la desgracia ocurrida en la calle Ancha de San Bernardo.

«Cuatro infelices jornaleros que se hallaban limpiando un pozo inmundado de la citada calle no pudieron resistir á los miasmas de aquel foco de infeccion, y quedaron privados completamente de sentido. Temerosos sus compañeros que se hallaban junto al pozo de que hubiese ocurrido alguna desgracia, al advertir la tardanza de aquellos y el silencio que reinaba dentro, echaron cuerdas y sacaron á uno con vida, aunque en mal estado. Los otros tres, según se nos ha informado, cuando fueron extraídos eran ya cadáveres.»

—Burgos. El jueves ó los 11 de la mañana fué puesto en capilla el infeliz guardia civil que se pasó á la faccion de los Hierros, y que fué condenado por el consejo de guerra á ser pasado por las armas. Durante las horas que permaneció en capilla, manifestó la mayor serenidad y resignacion, oyendo las exhortaciones de los sacerdotes que le acompañaban, y cumpliendo con los deberes de cristiano en tan criticos momentos. A las cinco de la mañana se recibió la orden en que se concedia á este desgraciado el indulto, y con las precauciones necesarias se le comunicó tan grata noticia, que acogió con las mayores demostraciones de júbilo.

En seguida dió gracias á la Virgen por el favor tan singular que habia recibido. El médico dispuso que se le sangrara, y hecho así quedó mas tranquilo. Todos se han alegrado mucho de que haya sido indultado ese desgraciado, que tanto interés y simpatias habia llegado á conquistar. Sabemos la oposicion que la concesion de esta gracia encontró en un principio de parte de los consejeros de la Corona; pero tambien nos consta los grandes esfuerzos hechos por nuestra magnánima Reina para hacer uso en este caso de su real prerogativa.

**FOLLETIN.**

**EL OFICIAL AVENTURERO.**



Continuacion.

Súpolo Walter Butler nuestro coronel, el cual nos castigó á entrambos; pero no nos impuso el mismo castigo, pues reservó para mí el mas severo, por ser de su tierra el mayor. Yo no pude digerir semejante parcialidad, y así pedí un licencia y entré al servicio de España.

—Esta vez no dudo que estaria V. contento con el cambio, dijo el Conde.

—Hablando francamente, no tuve por que arrepentirme. La paga era bastante regular, porque suministraban los fondos unos ricos flamencos y valones de los Paisés Bajos. Nuestros cuarteles de invierno eran excelentes: el pan de trigo de Flandes valia mucho mas que el pan de centeno de Suecia; y el vino del Rin abundaba mas en nuestro campo que la cerveza negra de Rostock en el de Gustavo. Por lo demás, no teniamos que ha-

cer ningun servicio, y aun podiamos dispensarnos si nos daba la gana, de lo poco que de nosotros se exigia: excelente retro para un soldado de á caballo, ya fatigado de la vida activa de los campamentos, que habia comprado á costa de su sangre tanto honor como podia desear, y que ya estaba puesto en razon que pensase en llevar una vida cómoda y regalada.

—Pero ¿porqué abandonó V. tambien tan buena colocacion?

—V. ha de saber, señor Conde, que el Español está muy pagado de sí mismo, y que no hace bastante caso de los oficiales extranjeros que se acomodan á servir bajo sus banderas. No dejaré V. de conocer que es muy duro para un buen oficial no ver recompensado su valor como merece. Fui pues á probar fortuna al servicio de Prusia y al de Rusia; y no habiendome acomodado ni uno ni otro, estuve en ellos muy poco tiempo, y entré luego en el de Holanda.

—¿Le fué á V. mejor con este?

—¡Ah, señor Conde! exclamó el capitán lleno de entusiasmo; allí no hay ni prestamos ni atrasos. Todo se paga al contado y con la misma exactitud que un banquero las letras vencidas. Los cuarteles de invierno son buenos, y los viveres de la mejor calidad; pero fuerza es confesar que es un pueblo escrupulosísimo, que no disimula el mas

leve pecadillo; por manera, que si se dá la mas minima queja contra un soldado, si un paisano se presenta con la cabeza rota, si un bodegonero se queja porque le han roto los cacharros, ó una mugerzuela grita bastante recio para que la oigan, caete V. un hombre de honor condecorado, no ante un consejo de guerra, que es el único juez competente para entender de estos asuntos, sino delante de un miserable burgomestre, de un pobre mercader, que le amenaza con la prision y hasta con la cuerda, como si las hubiese con uno de sus apáticos conciudadanos. Así que, no pudiendo resolverme á vivir mas tiempo entre aquellos ingratos plebeyos, los cuales, aunque incapaces de defenderse por sí mismos, no quieren conceder al noble oficial extranjero que entra á su servicio mas que la mera paga, lo que para un hombre de honor no admite comparacion con una moderada libertad vigorosamente sostenida, me despedí de los *mynheers*. Habiendo sabido entonces con indecible satisfaccion que probablemente habria algo que hacer este verano en mi oficio en este país, en mi amada patria, he venido, según se dice, como hambriento mendigo á participar de la bolsa, para que se aprovechen mis paisanos de la experiencia que he adquirido en países estranos. Tal es, señor mio, el compendio de mi historia; porque el hablarlos de mis hazañas en el campo de batalla, de los asaj-



## ESTRANGERAS.

—Cartas de Constantinopla hablan de la próxima fundación en aquella capital de un establecimiento de *credit mobilier*, á cuya cabeza figuran personas muy respetables de los mercados de Londres y París. Se prevén los más felices resultados de esta importante innovación. Hay pocas naciones en el mundo que posean tanta riqueza metálica como Turquía; pero se halla enteramente paralizada, y sepultada en gran parte en las entrañas de la tierra por la falta de seguridad, por la ignorancia de los turcos en materia de crédito público, y por otras causas demasiado conocidas. El gobierno favorece el proyecto, esperando sacudir el yugo que le imponen los banqueros armenios y judíos, á cuyas terribles exacciones tiene que someterse siempre que necesita dinero. También se habla mucho de la abertura de un camino de hierro entre Constantinopla y Belgrado, proyecto muy bien recibido en el mercado de Londres, y cuyas acciones serán tomadas allí con avidez. Todo indica una gran tendencia de los capitales hacia el Oriente, y una vez hecha la paz, es muy probable que la tendencia se desarrolle en grande.

—Tenemos noticias de los Estados Unidos que alcanzan hasta el primero del presente. Se había leído en el senado y publicado por la prensa, la correspondencia entre aquel gabinete y el británico sobre los negocios de la América central y la gran cuestión del alistamiento. La discusión que siguió á esta lectura, no fué tan ácre como las anteriores sobre los mismos asuntos. El senador Seward se atrevió á decir que le parecían satisfactorias las respuestas del ministerio inglés. Los Know-rotthengs, cuyo partido va tomando un gran incremento en toda la union, habían celebrado una convención para nombrar candidato á las próximas elecciones de presidente. La gran mayoría se pronunció en el ex-presidente Philimore, que se halla ahora viajando en Tierra Santa. Hicieron grandes elogios de su última administración, de su sabiduría y de su modestia, dando por prueba de esta última cualidad, su resolución de alejarse del territorio de la república durante la contestación sobre la silla presidencial. Del presidente Pierce se dijeron horrores, atacando sobre todo su política en negocios extranjeros.

—Tenemos á la vista cartas de Montevideo. Se aproxima allí la época de la elección de presidente, para lo cual se presentaban tres

candidatos, cada uno de ellos sostenido por un partido numeroso. Entre tanto la situación agrícola de la república ofrecía el más lisonjero aspecto. Las tierras iban subiendo rápidamente de precio; las estancias se iban cubriendo de ganados, y muchos estancieros de Buenos Aires habían ido á establecerse en las magníficas llanuras de la Banda Oriental. La mayor parte de los compradores de tierras eran extranjeros, y estos se aumentaban y propagaban de tal manera, que dentro de pocas generaciones no habrá un solo apellido español en el establo. ¡Pobre raza española! En todas partes la persigue la suerte.

—La situación de las Repúblicas hispanoamericanas es cada día más desastrosa. Reina en ellas, con muy raras excepciones, la anarquía más desordenada. En algunas, como en Bolivia, la dictadura hace sentir de un modo terrible sus efectos.

En los Estados del Rio de la Plata solo se sueña con guerras é invasiones, desatendiendo cuanto puede contribuir á desarrollar la prosperidad y á producir el bienestar de los pueblos. En el Uruguay, la desmedida ambición de los hombres que se hallan cercanos al poder amenaza producir los peores resultados, y con motivo de la elección de presidente se halla en la mayor agitación la populosa y comercial ciudad de Montevideo. En Méjico, todas las correspondencias están conformes en asegurar que no bastan los colores más negros, las palabras más significativas, para describir en toda su terrible extensión la tristísima situación á que se halla reducido aquel territorio.

—Segun escriben de París, hace unos días que la multitud se agolpaba delante de la casa de la costurera de la emperatriz, donde estaba expuesta la cuna destinada al vástago imperial. Todos los objetos expuestos están colocados por clases de doce docenas de la mayor riqueza: los mantos son de raso azul y blanco, los vestidos de malinas ó punto de Inglaterra; el vestido inglés, de punto de Alençon, se valúa en 25.000 francos. En uno de los salones se ve igualmente la cuna, que es de terciopelo blanco sembrado de oro; la colcha de punto de Alençon. Además de esta cuna, la ciudad de París, ofrece otra, segun costumbre. El sitio de la habitación en que debe ser colocada la cuna ha costado 400,000 francos.

—De París escriben á un periódico el 12 del actual lo siguiente.

Una tentativa de robo muy curiosa ha

tenido lugar los últimos días por medio de falsos despachos telegráficos. Un sujeto que se había proporcionado hojas de la administración, ha fingido dos despachos, que estaban adornados con el timbre de la administración y con la firma de los inspectores.

Los dos despachos, que se decían expedidos por Mr. Rothschild, de Francfort, á Mr. Rothschild, de París, contenían la orden de pagar á M. de Urtmat la cantidad de 100,000 francos. Felizmente, por una combinación recíproca, la casa de Rothschild había acordado no pagar cantidad alguna en virtud de despachos telegráficos. Habiendo rogado al individuo esperase algunos momentos mientras el cajero fué á tomar órdenes de Mr. Rothschild, el sujeto desapareció y no pudo ser hallado.

—La noticia de haber sido admitida la Prusia en las conferencias de Páris, se anunció oficialmente el día 14 en la cámara de los comunes por lord Palmerston, á quien interpeló M. Disraeli. El jefe del gabinete británico dijo con tal motivo que, siendo la Prusia signataria del tratado de 1841 por el que se arregló la navegación de los estrechos, había sido invitada á prestar su adhesión á las modificaciones que el congreso debe hacer en aquel tratado; pero de ningún modo á discutir sobre la paz.

—La cuna del futuro vástago imperial ha sido presentada á S. M. I. Tiene la forma de una nave que figura en las armas de la villa de París; en la proa hay una águila desplegado sus alas, y en la popa la figura de la villa de París. La composición general de la obra se debe á Victor Baltard; la estatua de Francia, que forma parte de ella, ha sido esculpida por Simart, y la ejecución de las diferentes piezas ha sido confiada á Froment-Meurice, que hereda dignamente la reputación de su padre.

—Como muestra del estado de prosperidad en que se hallan los teatros de París, baste decir que en el mes de febrero último han ingresado en ellos 1.500,000 fr.

Los escritores y poetas tienen también una ganancia fabulosa. El autor de la comedia titulada *La Bolsa*, Mr. Pousard, está en visperas de duplicar su fortuna: ha rehusado 80,000 francos de prima, ofrecidos por el Teatro francés, y el director del Odeon se ha obligado á pagarle 500 francos por cada representación, sin comprender los derechos de autor. Si *La Bolsa* alcanza doscientas representaciones como *El Honor y el Dinero*, recobra Mr. Pousard una prima de 100,000 fr. ¡Qué contraste con la recompensa que reciben nuestros autores dramáticos!

tos y tomas de ciudades y castillos, eso nos llevaría muy lejos, y es además relación que solo suena bien en boca ajena.

## CAPITULO III.

Al llegar aquí presentose el camino tan estrecho y tortuoso, que no pudiendo caminar de frente, interrumpieron nuestros viajeros su sabrosa plática.

El conde Menteith, deteniendo su caballo, dijo algunas palabras á sus criados, en tanto que el capitán, que formaba la vanguardia, continuaba su camino. Despues de haber subido durante un cuarto de milla por un sendero escabroso y escarpado, se hallaron en un hermoso valle cortado por un arroyuelo que bajaba de un monte poco distante: y habiéndose allí reunido, prosiguieron su interrumpida conversacion.

—Yo creyera, dijo el conde á Dalgetty, que un oficial como V., que ha servido tanto tiempo y tan honrosamente al valiente Rey de Suecia, y que ha concebido tan justo desprecio de esos miserables traficantes Holandeses, no habria vacitado un momento en preferir la causa del rey Carlos á la de esos miserables cabezas redondas, esos fanáticos rebeldes contra su autoridad legitima.

—Tiene V. razón, Sr. Conde, respondió el ca-

pitán, y *cæteris paribus*, yo me sentiria bastante inclinado á ver las cosas del mismo modo. Pero acuerdome de un adagio escocés que dice que las buenas palabras no dan de comer. Despues que he llegado aquí, he sabido ya lo bastante para convencerme de que en esta crisis de disensiones intestinas un hombre de honor puede abrazar el partido que más le convenga sin tener de que arrepentirse. El santo de V., señor Conde, es lealtad: libertad es el de los presbiterianos. ¡Viva el Rey! gritan los caballeros; ¡viva el Parlamento! dicen los cabezas redondas. Montrose viva! es el grito de los partidarios de los Donalds; ¡Argyle Deven! es el de los Campbells. Sostened á los prelados, os dirá un obispo; pe ead por los curas, exclamará un ministro del culto. Todo eso es muy bueno, excelente; pero pregunto, ¿cuál de esas cosas es la mejor? No lo sé; aunque estoy cierto de que no pocas veces he derramado misangre por causas de peor condicion que la más mala de las dos de que ahora se trata.—Mas, supuesto que las pretensiones de uno y otro partido le parecen iguales, espíqueme V. los rasgos las razones y motivos que podrán influir en su determinacion.

—Dos consideraciones muy sencillas, Sr. Conde. La primera, ¿en qué bando podré yo lograr el grado más honroso? La segunda, que es un co-

rolario evidente de la otra, ¿cuál de los dos partidos recompensará mejor mis servicios? Y para hablar francamente, Sr. Conde, mi opinion en orden á la cuestion que discutimos se inclina por ahora al Parlamento.

—Dígame V.: ¿en qué se funda su dictámen? Acaso podré yo combatirlo con otras razones no menos poderosas.

—Pues V. verá que no soy sordo á las buenas razones, cuando hablan á mi honor y á mis intereses. He aquí, Sr. Conde, un ejército, si en que merezca este nombre, de valientes montañeses reunido ó pronto á reunirse en este pais agreste. V. conoce su carácter; yo no les niego ni la fuerza ni el valor; convengo también en que pelean con ardor, aunque á su modo; pero esto es tan diferente de los usos y de la disciplina militar como lo era en otro tiempo el de los salvajes del norte de América. Ni siquiera tienen un pifano ni un tambor para tocar la diana, la fagina, la generala, el ataque ó la retirada; y la música de sus malditas gaitas, de que tanto carean, es ininteligible para los oídos de un soldado acostumbrado á hacer la guerra entre naciones civilizadas.

(Se continuará.)



En este país un escritor de mediano talento hace su fortuna con un par de producciones que dé a luz; en el nuestro las eminencias literarias se pasan toda su vida trabajando, y si no tienen otros recursos, se mueren de hambre.

—Despacho telegráfico particular de la Gaceta de Madrid.—Paris 19 de Marzo de 1856. Los generales Randon, Canrobert y Bosquet han sido nombrados mariscales del imperio.

El emperador ha respondido a las felicitaciones del congreso de plenipotenciarios diciendo que era muy feliz en que la Providencia le hubiese enviado un hijo en el momento en que se anuncia la reconciliación general de Europa.

—Paris 20 de Marzo.—Los Boletines dicen que el estado de la emperatriz y del príncipe no puede ser mas satisfactorio.

El príncipe Geronimo ha entrado en la convalecencia.

El señor de Manteuffel asistió ayer a la décima sesión del Congreso.

Hoy se verificará la undécima, y se abriga la convicción de que dentro de poco se sabrá el resultado de ellas.

—Los diarios de Paris se ocupan extensamente del fausto suceso que ha dado al trono imperial un príncipe heredero, cuyo bautizo dicen ha tenido lugar el 16 por la mañana; recibiendo el régio vástago los nombres de Napoleón, Eugenio, Luis, Juan José. Estos dos últimos nombres son los del padrino y la madrina; Juan es uno de los nombres del Papa (Juan María Mastai), y la reina de Suecia se llama Josefina.

—Leemos en el Siecle:

«Escriben de Berlin, con fecha 12 de marzo: Una nueva desgracia ha puesto en conmoción a toda la ciudad. Mr. de Ruper, director de la casa real y jefe de los archivos de Prusia, se ha suicidado la noche última, de un pistoletazo. Según se dice, había sido encargado por el rey de intervenir como mediador en el duelo de los señores Hieckeldey y de Rochow, y no habiendo podido reconciliar a los dos adversarios, creyó que sobre él pesaban las funestas consecuencias de este duelo, y, en su desesperación, él mismo ha puesto fin a sus días.

—Hace días que se vió en el tribunal de Vigevano, en Italia, un asunto que ha ocupado la atención pública. Se trataba de dos lugareñas toscanas, las hermanas Innocenti, que por la fuerza del magnetismo consiguieron extraer todos los efectos de la casa de los esposos Maffei, cerca de Mortara, los cuales se hallaban de tal manera admirados y hechizados, que no opusieron resistencia. Estas mugeres se habían introducido en la casa bajo pretexto de preguntar unas señas, pero lo que hay de mas extraño es que la muger de Maffei se dejó despojar hasta de la ropa que tenía puesta.

Las magas, que era el nombre que daban a estas mugeres, se habían marchado ya con todos los efectos, cuando algunas personas de la vecindad fueron a la casa, y despues de haberse asegurado del hecho, se apresuraron a buscar los carabineros reales de Mortara, los cuales inmediatamente recorrieron todos los caminos del contorno y sorprendieron a estas mugeres con 2 hombres en una carreta, donde conducían todo lo robado, hallándolas en el momento en que iban a atravesar el Tessino cerca de Cassolo, para penetrar en Lombardia. Los debates versaron sobre hechos que parecían sobrenaturales, de tal suerte, que el abogado Borio, uno de los defensores, ha citado muy al caso las palabras de Horacio: *Velut aegri somnia, novae fingentur species*. La otra hermana Innocenti ha sido defendida por el abogado Boldrini.

—Aunque todavía no se halla firmada la paz, ni estén por lo tanto reanudadas las relaciones diplomáticas entre Francia y Rusia, ya se habla en Paris de quien irá a represen-

tar a la Francia en San Petersburgo. Entre los nombres que se citan como probables, figuran los del general Labitte, el marqués de la Rochejaquelein, el general Canrobert, Bourqueney y otros. Por otra parte se asegura que antes de la designación del representante que debe residir en San Petersburgo, Mr. Moray, presidente del consejo legislativo, irá en calidad de embajador extraordinario a asistir a la consagración del emperador Alejandro II, que se celebrará en Moscú.

—El Señor de Manteuffel debe haber llegado ya a Paris, pues el 15 salió de Berlin con dirección a aquella capital. Los periódicos y correspondencias rusas que hablan de la admisión hipotética de Prusia en las conferencias, pues aun no podían tener noticia de su admisión oficial, manifiestan claramente su confianza de que esta admisión pudiera ser muy favorable a la paz.

**Gacetas.**

—REVISTA.—Esta tarde entre cuatro y cinco se verificará la revista de Inspección de la Milicia Nacional de ambas armas, que tenemos anunciada, en el Campo de la Merced.

—FUGITIVO.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de D. Antonio Sanz y Morante.

—LA CONFIANZA.—Ha sido declarada la caducidad de los derechos adquiridos a la mina de plomo, y otros metales que lleva aquel título, y se halla situada en la hondonada de la umbria del Cuervo, término de Sta. Eufemia.

—EDICTO.—Por el Juzgado militar de esta provincia se citan a los que se crean con derecho a los bienes quedados por fallecimiento del Teniente de Artillería Don José Garcia Merlo.

**REMITIDO.**

Cuenta del producto y gastos de las diez funciones de Teatro ejecutadas desde el Domingo de Piñata hasta el dos de Marzo de 1856, y de la extraordinaria hecha el día de San Baldomero, en celebridad del Escmo. Señor Duque de la Victoria.

PRODUCTO.	Rls. vn.
Primeramente, por importe del abono de localidades, según espresa el estado formado.	5657
Producto de lo vendido en la primera función.	654
Id. en la segunda.	293
Id. en la tercera.	310
Id. en la cuarta.	640
Id. en la quinta.	298
Id. en la sexta.	241
Id. en la sétima.	546
Id. en la extraordinaria.	1933
Id. en la octava.	181
Id. en la novena.	250
Id. en la décima.	546
Dado de esceso por D. Juan Rizzi al tomar una localidad.	18
Por valor de otra que pagó y no disfrutó D. Roque Aguado.	20
<b>Total de producto.</b>	<b>11,497.</b>

**GASTOS.**

Primeramente por valor de la Piñata rifada en la primera función.	60
Pagados a la compañía por sus sueldos en la primera semana según ómnibus.	1468
Por los de la segunda semana id.	1468

Por los de la tercera.	1468
Pagado a D. Rafael de Martos por la sexta parte de los productos integros de dichas funciones y una sétima del importe del abono a que graciosamente dejó reducida la dicha sexta que le correspondía.	1778
Id. a D. Fausto Garcia Tena por la impresión del anuncio para el abono y los de las 10 funciones, habiendo dimitido 40 rs. a que ascendía el costo de impresión de la función extraordinaria.	267
Id. a D. José Merás, representante del Circulo literario Comercial, 117 rs. 50 centimos por mitad de derechos de propiedad de las comedias y piezas ejecutadas, habiendo dimitido la otra mitad.	117 50
Id. a D. Francisco de Berja Pabon, encargado de la galeria Dramática de los señores Delgado y de la biblioteca de D. Vicente Lalama, por derechos de propiedad de las comedias y piezas ejecutadas, 200 rs., habiendo dimitido 105 hasta los 305 de su total importe.	200
Pagado a D. Francisco Lozano, encargado por la galeria Lirico-Dramática del Teatro, ciento sesenta rs por derechos de propiedad de la Comedia nombrada «Flor de un dia» en la sexta y última función, habiendo manifestado dicho señor Lozano tener instrucciones de sus principales para no hacer rebaja ni gracia alguna.	160
Por los gastos de alumbrado, música, cobrador y demas de la primera función.	248 50
Por id. de la segunda.	232
Id. de la tercera.	234 50
Id. de la cuarta.	245
Id. de la quinta.	242 50
Id. de la sexta.	235 50
Id. de la sétima.	257
Id. de la extraordinaria.	274 50
Id. de la octava.	230
Id. de la novena.	237
Id. de la décima.	237
<b>Total de los gastos.</b>	<b>9,660</b>
<b>Producto total.</b>	<b>11,497</b>
<b>Líquido producto.</b>	<b>1,837.</b>

Siendo líquido producto mil ochocientos treinta y siete rs., se han aplicado por la empresa una tercera parte para ayudar a el pago de los instrumentos de la charanga del Batallon Ligero de Milicia Nacional, y las otras dos para uniformes de la quinta compañía del mismo. Córdoba 22 de Marzo de 1856.—Rafael Martinez Hidalgo.

NOTA. Los comprobantes de la antecedente cuenta se hallan de manifiesto en la Secretaría del Escmo. Ayuntamiento, para satisfacer a quien quiera enterarse de mas pormenores.

OFRA. Con el importe de las dos terceras partes de productos, se han pagado parte de 24 levitas con hechuras, 20 pares de espoletas, 16 pares de pantalones id. y 29 morriones que se han hecho y estrenado el Jueves Santo, formando ya la quinta Compañía con su batallon ligero en la Procesion del Santo Entierro.

OTRA. El Escmo. Sr. Conde Viudo de Torres Cabrera, además de haberse abonado a dos butacas y dos entradas, tuvo la bondad de regalar a la empresa una ternera añoja, para que rifandose se aplique su producto al mismo objeto que el de las funciones.



**Hoy X La Anunciación de Ntra. Sra., y Encarnación del Hijo de Dios, y S. Dimas el buen Ladrón.**

Desde el siglo III celebra hoy la Iglesia la festividad del adorable misterio de la Encarnación del Hijo de Dios en las purísimas entrañas de la siempre virgen María. Hallábase esta bendita Señora en Nazareth cuando se le apareció el Arcángel S. Gabriel y le anunció el raro milagro y santo misterio que iba a obrarse, con lo que la castísima Virgen admirada resignó su voluntad en la de Dios, y cumplióse la encarnación del Verbo, haciéndose hombre la segunda persona de la augustísima Trinidad. Misterio asombroso de la misericordia de Dios, y principio de la reparación del primer pecado, en cuya materia han apareado su elocuencia teólogos doctos y sabios.

—Hoy reza la Iglesia de la feria tercera de Pascua con rito doble de primera clase, y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia Parroquial de Sta. María.

—En la Iglesia de S. Cayetano se celebra una solemne función de acción de gracias á Ntra. Sra. del Carmen, á las diez, en la que predicará el Sr. Dr. D. José Fernández Javier, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Segundo día de Novena de S. Benito en la Iglesia del Convento de la Encarnación, predicará el Sr. D. Nicolás de Zabalgoitia, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Tercer día de Novena de Ntra. Sra. de la Cabeza en la Iglesia del Carmen Calzado, una hora después de vísperas, predicará el Sr. D. José Cortes y Sánchez, Canónigo de la expresada Sta. Iglesia.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche En S. Andrés, S. Pablo, Santísima Trinidad, S. Rafael S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Ben y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colidro, y Corona en los Dolores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS.**

—CORDOBA.—Trigo de 38 á 41. Cebada de 26 á 28. Habas á 34. Escaña de 20 á 22. Garbanzos de 30 á 38. Aceite dentro de la ciudad á 41. Id. en los molinos á 38. Jabon blando á 14 recartos libra. Carne de vaca á 30 cuartos libra en las onquerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 30 á 39. Cebada de 35 á 38. Aceite en la Calzada á 44; para el consumo á 49.

—MÁLAGA.—Trigo de 51 á 61. Cebada de 31 á 37. Maiz de 42 á 45. Garbanzos de 35 á 41. Habas de 45 á 48. Yeros de 36 á 38. Alpiste de 40 á 44. Aceite á 45.

—GRANADA.—Trigo de 41 á 48. rs. Cebada de 27 á 28. Habas de 37 á 38. Maiz de 35 á 38. Aceite á 41.

**CORREOS.**

MADRID y su carrera. Llega diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Sale diariamente á las 9 de la noche.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Entra todos los días á las 8 y 1/2 de la noche.—Se despacha diariamente á las 5 menos 5 minutos de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cábria, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Ramonville y Montemayor.) Entra todos los días á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 2 y 1/2 de la tarde.

POZOBLANCO.—Entra á las 5 de la mañana los domingos, martes y jueves y se despacha á igual hora los lunes, miércoles y viernes.

FUENTEBEJUNA.—Entra á igual hora los domingos y miércoles y á la misma se despacha los lunes y jueves.

**TRASPORTES.**

—LA ECONOMICA.—Carruages de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Se despachan calle de la Herrería números 24 y 25.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los días

impares á las 7 de la mañana y de Lucena para esta á la misma hora.—Se despacha en Córdoba posada del Sol.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 12 de la noche, y los días impares de Sevilla á las 9 de la misma.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entra de Madrid los días impares á las 10 de la mañana y salen para Sevilla á las 11. De Sevilla los pares á las 8 de la mañana y salen á las 10 para Madrid.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los días á las 8 de la mañana. Se despachan en la casa núm. 70 carrera del Puente, por Alfonso Maroto.

—Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Clarós, banquero en Aguilár.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 21, 25, 26 y 28. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA Á MÁLAGA.—Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta á Málaga y vice-versa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos días, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera á precios sumamente módicos; como igualmente un servicio diario á Bailén.

Se despachan en esta casa de Transportes de D. Antonio y D. Carlos Alfaro, calle de la Herrería núm. 5.

**Avisos.**

—AVISO AL PUBLICO. Gran depósito de Peines de Búfalo y espina de pescador, de la gran fábrica de Nuremberg.

Estos peines que tanto han sido elogiados y aceptados en las principales Capitales de España, adquieren una solidez, una ductilidad, y un brillo superior á toda otra clase que haya parecido hasta el día, y la mas apreciable circunstancia es la de limpiar el cutis de la mas imperceptible crasa, dando á los cabellos la finura y lustre de la seda.

Su forma es elegante, en particular los de búfalo y los imitados á concha, que son perfectamente fabricados, siendo limpios y transparentes como el ambar.

Se despacharán por solo seis días en la tienda de estampas, calle Espartería por la mañana hasta las 10. Estando el comerciante de paso para Madrid.

Los hay desde 5 hasta 20 rs.

—RETIRADOS. Los Sres. Jefes y oficiales que cobran por mi conducto, y los demás individuos que tienen atrasos pendientes se servirán personarse en esta oficina desde las 4 y 1/2 de la tarde en adelante el día 25 del actual, para enterarse de una comunicacion del agente que ha de recoger de la Tesoreria general de la Deuda pública las láminas de créditos, y firmarán al mismo tiempo los poderes, si así lo juzgan conveniente. Córdoba 21 de marzo de 1856.—El Coronel retirado José Mogrovejo.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del presente año se hace de dos graneros de la mejor construccion y seguridad, pues están formados de rosea de ladrillos, su cabida de cada uno 2,000 fanegas, sitos en la plazuela de las Cañas, la que ofrece la mejor amplitud para el descargo; además reune la

ventaja de dos habitaciones, que conviniendo el arrendatario podrán tambien unirse al contrato, pándoseles amuebladas de los útiles para su servicio en las épocas que le acomode hacer uso de ellas; igualmente le fues anexo un cuadro con tres plazas, entregándole las llaves para su uso á satisfaccion del interesado. Darán razon y fronearán su vista en la plaza del Salvador casa núm. 9, en la que habita José Alfaya con establecimiento de bebidas.

—BARATURA POSITIVA. En el Almacén conocido por fábrica de cristal se vende la loza de p eternal de Cartuja, á los precios siguientes.

Los platos blancos y de los colores azul, cascáño, negros y rosa, á los precios de fábrica con solo un real de aumento en docena, por razon de portes y quiebras, y todas las demás piezas en proporcion á los mismos. Para lo que estará al público la tarifa de fábrica.

—VENTA.—En la casa núm. 4 calle de Armas hay de venta cinco bojes de mayor tamaño. Se tratará con su dueño, que vive en la misma casa.

—COMPRA. Los que quieran vender Caballos para toros que deben lidiarse en la próxima feria de la Salud, podrán presentarlos en la oficina de corredores de cuadruped, establecida en la calle de Carnicerías núm. 30, donde están encargados de su compra.

—LIBRO CURIOSO. Descripción de la Iglesia Catedral de Córdoba, por D. Luis Maria Ramirez y las Casas-Deza. Un tomo en octavo. Se vende en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.º, á seis rs. vn.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda el local que fue Iglesia de Jesus Maria á propósito para un gran taller ó almacén, pues ya ha estado ocupado en depósito de maderas de Segura. Su dueño vive en la casa del mismo convento.

—LIBROS DE SEMANA SANTA, encuadernados en búfalo, terciopelo, chagrin y tafete, se han recibido en el despacho de este periódico.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde 1.º de Abril por solo la temporada de primavera, la casería de la Hacienda nombrada Viñuela, baja, sita en el alcor de esta Sierra. La persona que le conviniere podrá verse con D. Angel Hidalgo del Riego, calle de la Moreria núm. 23.

—PÉRDIDA. Se ha estraviado un perrito de lana blanco el sábado 15 por la tarde, en la calle Puerta del Rincon. La persona que lo haya encontrado se servirá avisarlo á la redaccion de este periódico, donde se le enterará de quien es su dueño.

—BARA O. En la calle de Espartería núm. 21, se venden guantes de cabritilla, buena piel, superior calidad: de caballero 6 1/2 rs. y de señora 5 1/2: de todos colores.

**TEATRO.**

Funcion 3.ª de abono para hoy.

La comedia en 1 acto, *Un bofetón y soy dichosa*.—El paso serio, *La polka de los tambores*.—La pieza en 1 acto del género andalúz, *Es la Chachi*.—El baile nuevo *La jitanilla en Chamberi*.—Terminando con la pieza en 4 actos, *Atrás*.

A las ocho. A tres reales.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena calle de la Librería número 1.